

# EL PORVENIR DE LEÓN,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, número 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscriba.

MIERCOLES 4 DE AGOSTO DE 1873.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NUM. 1227

## SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

## EL MUÑIDOR.

—):(—

No sabemos si en *Los Españoles pintados por sí mismos*, se encuentra el retrato del muñidor electoral; creemos que no, porque este tipo, especie de Sancho á la moderna, se ha hecho célebre despues de escrita aquella obra.

Y no porque no lo haya, crean nuestros lectores que vamos á hacer una verdadera fotografia del muñidor: esto requiere tiempo, de que nosotros no disponemos hoy por razones que no interesan á nadie, y no aspiramos más que á hacer un bosquejo del personaje en cuestion, digno por muchos títulos de ocupar un lugar preferente en los anales de la España electoral.

Segun el diccionario de la lengua, muñidor es el criado de cofradía que tiene la obligacion de avisar á los hermanos los dias de fiesta, entierros etc.: segun el diccionario de la política, escrito

con sangre en todos los corazones muñidor es un criado de honor de un candidato cualquiera, que va de pueblo en pueblo llevando la representacion de su señor para quien pide votos, ora con triste lamento como un pordiosero. ora como pedia limosna el pobre aquel, á Gil Blas de Santillana.

Pocos hombres habrá mas dignos de figurar en una galeria de celebridades contemporáneas. El muñidor es tan flexible, tan tierno como la cera, para ajustarse á todas las situaciones que se presentan durante el periodo electoral: con los ignorantes se las hecha de orador y de político profundo, ponderando, si son conservadores, las escelencias del orden, y si son revolucionarios, poco le importa calarse el gorro frigio y presentar ante los pobres una figura de la libertad, como esas sin calor y sin expresion que se presentan en los cuadros disolventes.

No es el muñidor un verdadero Sancho cabalgando sobre su ruicio y siguiendo paso á paso las huellas de Rocinante; el muñidor electoral es la viva representacion de su amo; es casi el amo mismo; es el eco de una voz que retumba léjos; es una especie de espejismo que remeda al sol de la influencia; y es, en todas las ocasiones, el batidor que viene en la vanguardia anunciando la llegada del presunto diputado.

Las órdenes secretas, los pensamientos más recónditos, las ilusiones del candidato, todo lo sabe el muñidor, y vá de pueblo en pueblo enseñando á todo el mundo las cartas que recibe de su señor, para probar la intimidad que con él tiene; y al propio tiempo lleva una cartera con la correspondencia epistolar de todas las celebridades políticas, para demostrar, llegado el caso, que su amo no está huérfano de proteccion en altas regiones.

El muñidor suele ser un cesante; pero que no lo parece si se atiende el aparato y las comodidades de que se rodea en los dias de elecciones. No es un sábio, pero á juzgar por el tono con que habla y los varios conocimientos de que hace alarde, pudiera tenerse por tal. Si viene á pelo, habla de religion como un teólogo y ensalza á su manera la unidad católica, si halla un cura de lugar que le escuche. De política no sabe otro camino que el que conduce al presupuesto, y, sin embargo, baraja hechos y teorías, insulta á los caidos y adula á los vencedores, con tan poca expresion como ignorancia.

Despues de todo, el muñidor no es más que un pobre diablo que busca que comer, y una vez conseguido, se hace tan manso y tan inofensivo como una oveja. Casi siempre es un destino la recompensa de los méritos contraidos en la eleccion; y, segun es

24

Era un momento peligrosísimo; pero los veteranos, sin inmutarse formaron un cuadro.

Entonces sentí frio, como si estuviese entre ellos. Los tiradores no disparaban ya, sin duda por temor de dar á sus camaradas; nuestros artilleros se inclinaban para ver, y aquella fila de cosacos seguía adelantando.

Eran mas de ochocientos, y parecían cuervos gritando ¡hurra! Muchos oficiales con capas verdes y gorras galoneadas galopaban al lado de sus líneas levantando el sable. Nuestro pobre sargento y sus treinta hombres me parecían perdidos, y me dije:

—¡Qué disgusto van á tener Sara y Safel!

Pero entonces, cuando los cosacos se desplegaban en semicírculo hácia la izquierda de la avanzada, oí á nuestros jefes de batería gritar:

—¡Fuego!

Volví la cabeza: el viejo Goulden inclinaba la mecha; el cebo ardía, y en el mismo instante el bastion con sus grandes canastos de tierra hacia temblar hasta los cimientos de la muralla.

Entonces miré hácia el camino: no se veían mas que hombres y caballos en tierra. Un instante despues sonó el segundo tiro, y puedo decir que oí la metralla introducirse en aquella masa de caballería; todo se encorvó ó cayó á tierra. Los que vivían un segundo antes no existían ya. Se veía á algunos que trataban de levantarse; los demas huían.

Los fuegos de fila volvieron á empezar, y nuestros artilleros: sin esperar á que se disipase el humo, cargaron otra vez tan de prisa, que los dos tiros salieron en seguida y casi juntos.

Aquella cantidad de clavos viejos, pernios y pedazos de planchas, abrién-

dose á unos 300 metros del puente, hizo tal carnicería, que algunos dias despues pidieron los rusos un armisticio para enterrar los muertos. Se encontraron cuatrocientos esparcidos en las zanjas del camino.

Y si quieres conocer el sitio donde enterraron esos salvajes, no tienes más que subir la alameda del cementerio. A la derecha verás una cruz de piedra allí, en una gran fosa se les enterró á todos con sus caballos.

Fácil es figurarse la alegría de nuestros artilleros al ver aquel destrozó; levantaban los escobillones y gritaban:

—¡Viva el emperador!

Los soldados les respondían desde los caminos cubiertos, y todos aquellos gritos llegaban hasta el cielo.

Nuestro sargento con sus treinta hombres ganaba tranquilamente el glasis. Se apresuraron á abrirles la barrera, y despues las dos compañías

bajaron juntas á los fosos y subieron á la poterna.

Yo los esperaba arriba.

Cuando nuestro sargento apareció, lo cogí por un brazo gritando:

—¡Ah, sargento, cuán feliz soy al veros fuera de peligro.

De buena gana lo hubiera estrechado entre mis brazos. El sonreía y me apretaba la mano.

—¿Habeis visto el encuentro, Moisés?—me dijo guiñandome los ojos con aire malicioso.—Les hemos mostrado con qué madera se calienta la quinta compañía

—¡Oh! sí... sí... me habeis hecho temblar.

—¡Bah! dijo; ya vereis otras; esto ha sido poca cosa.

Las dos compañías formaban entonces delante de una pared, y toda la poblacion gritaba.

—¡Viva el emperador!

la importancia del que le dan, así es la de los servicios que él ha prestado, aun cuando no hay muñidor, por insignificante que sea, que no se atribuya casi exclusivamente el triunfo de su señor. Este lo hacen para que el oficio no decaiga y continúe siendo un *modus vivendi* como hasta aquí.

Ha dimitido el cargo de Delegado del Banco de España en esta provincia, D. Joaquín Moreno, habiendo salido uno de estos días para Madrid.

Al anochecer del sábado salió en tren expres la guarnición de esta capital y las Autoridades Militar y Civil con dirección á Sahagun, en cuyas inmediaciones según telegrama del Alcalde de aquella villa, se habían presentado cinco carlistas pidiendo algunos cientos de raciones para una partida que procedente de Carrion debía dirigirse á la misma: afortunadamente según hemos oído referir después, dicho Alcalde fué mal informado, por un segador que le dió la noticia, regresando las Autoridades y fuerza á las cinco de la mañana del Domingo.

Apenas vió la luz pública nuestro periódico el sábado último, héchose cargo el Sr. Gobernador civil de la provincia, de un comunicado que insertamos á instancia de su autor, D. Agapito Rodríguez, individuo de la junta carlista de esta capital, dispuso su

Después bajaron á la ciudad rodeados de una inmensa muchedumbre. Yo iba cerca de nuestro sargento.

En el momento en que el destacamento daba vuelta á nuestra calle, Sara Zeffen y Safel gritaron desde las ventanas.

—¡Vivan los veteranos! ¡viva la quinta compañía!

El sargento las vió y les hizo una seña con la cabeza, mientras que yo entraba diciéndole:

—Sargento, no olvideis vuestro vaso de kirschenwasser.

—No tengais cuidado, Moisés—respondió.

El destacamento iba á romper filas á la plaza de Armas, como hacia siempre, y yo subía la escalera de nuestra casa de cuatro en cuatro peldaños.

Apenas llegué arriba, Zeffen, Sara y Safel me abrazaron como si volviese de la guerra; el pequeño David se abra-

detencion y destierro á Estella, para donde salí en el mismo día con su familia.

Sentimos este percance, que nuestras previas advertencias no fueron bastante á evitar, á tan resuelto partidario del pretendiente.

Entre los individuos de las juntas carlistas que han prestado su adhesión á la monarquía de don Alfonso XII, figuran en la lista publicada por el *Boletín Oficial*, D. Santiago Alvarez y D. José Paramo, Alcalde y Secretario del actual Ayuntamiento de Armunia y no sabemos si algun otro concejal.

Véase ahora; si han sido ó no justificadas nuestras reclamaciones, para que desaparezca el elemento carlista de algunos Ayuntamientos de esta provincia.

En la semana última han ingresado en la caja de esta Administración cuarenta y tres mil doscientas cincuenta pesetas, procedentes de redenciones, de la revisión de expedientes de quintas que se está practicando.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 26 de Mayo último, la Dirección general de obras públicas ha señalado el día 26, del próximo mes de Agosto, á la una de su tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de encimbrado de las bóvedas altas de la Catedral de Leon, cuyo presupuesto de contrata asciende á 86,854'08 pesetas.

zó á mis piernas, y todos me pedían noticias.

Era preciso contarles el ataque, la metralla, la derrota de los cosacos, pero la mesa estaba servida, yo no me había desayunado, y les dije:

—Sentémonos. Después lo sabreis todo; dejadme tomar aliento.

En el mismo instante entraba nuestro sargento muy alegre, y apoyaba en tierra su carabina. Salimos todos á su encuentro, cuando vimos un mechón de pelos rojos en la punta de la bayoneta, lo cual nos causó terror.

—¡Ah, Dios mío! ¿Qué es lo que traeis ahí?—le dijo Zeffen cubriéndose el rostro.

El sargento, que no sabía nada, miró con sorpresa su bayoneta.

—¡Ah!—dijo—es la barba de un cosaco que he rozado al pasar... Esto no es nada.

Y en seguida salió á dejar el fusil en su habitación; pero nosotros nos que-

NOTICIAS GENERALES.

La única disposición que contiene un bando publicado por el cabecilla Saballs está concebida en los siguientes términos:

«Habiendo llegado á mi noticia que el mal llamado gobierno de D. Alfonso ha pasado una orden intimando á las familias de los que tienen hijos que sirven en las filas de S. M. el rey Don Carlos VII, que si por todo el día 30 del que cursa no se han presentado á sus respectivos pueblos, se les pondrán en venta todos los bienes de pertenencia de las mismas: por lo tanto, me he visto precisado á dictar lo siguiente:

La primera propiedad que se venda de familias carlistas por el mero hecho de tener sus hijos ó parientes sirviendo en las filas de este real ejército, se les haga pagar alguna cantidad por dicho concepto serán pasados por las armas todos cuantos puedan ser habidos que tengan ideas liberales, dándoles el preciso término de tres horas para reconciliarse.

Todas las fuerzas reales de este Principado quedan encargadas de hacer cumplir lo por mi ordenado.»

Tan salvaje disposición no necesita comentarios: es un acto de inconcebible barbarie.

Dice *El Diario de San Sebastian*:

*El Cuartel Real* con objeto de evitar en las filas facciosas el contagio de las presentaciones que van cundiendo estos días saca de nuevo el Cristo, como si dijéramos, y les espeta la consabida noticia de que buen número de carlistas que habían servido en las filas facciosas y que se habían entregado al enemigo han sido embarcados en Santander para ser conducidos á Cuba, en justo pago de su traición, á fin de que en la manigua purguen su delito peleando contra los insurrectos.

Con que ya lo saben ustedes que se han presentado al enemigo buen número

damos todos horrorizados, y Zeffen no podía reponerse. Cuando el sargento volvió estaba aún sentada en el sillón y cubriéndose el rostro con las manos.

—¡Ah, señora Zeffen!—le dijo con acento cariñoso,—vais á tenerme horror ahora.

Yo pensaba también que le causaría miedo á Zeffen, pero todas las mujeres gustan de esos hombres que arriesgan la vida; esto lo he visto cien veces: y Zeffen sonriendo le respondió:

—No, sargento, no; esos cosacos, en vez de estarse en sus casas, vienen á hacer nuestra desgracia... Vos nos defendeis de ellos, y todos os queremos de veras.

Yo le obligué con tales instancias á que almorzase con nosotros, que acabó por abrir una ventana y gritar á unos soldados que pasaban que dijeran en la cantina que el sargento Trubert no iría á almorzar.

ro de carlistas, á pesar de las afirmaciones, que en contrario hace todos los días el órgano de los carcas.

El cónsul de España en Perpignan, desde Bourg-Madame, dice en telegrama de ayer á las 7'55 tarde lo siguiente:

«El general Martínez Campos ha tomado á los carlistas la torre de Solsona y el monte del Cuervo, que domina la ciudadela de la Seo.»

Al dirigirse el general Estéban á Guisona persiguiendo á la facción Castells, y al llegar las tropas á la vista del enemigo, se retiró este en precipitada fuga, siendo perseguido por nuestra caballería en orden abierto, mientras que el terreno lo permitía.

Habiéndose hecho fuerte el enemigo en el pueblo de Masoteras y alturas inmediatas, fué desalojado á la carrera de estas posiciones por fuerzas de los batallones de reserva números 1 y 10, continuando la huida hacia Cornudella. Nuestras bajas han consistido en un oficial contuso, un soldado muerto, 2 heridos y 4 caballos heridos. Las del enemigo, en 7 muertos vistos, 3 prisioneros y muchos heridos que retiraron según ha manifestado un oficial carlista presentado con armas y caballo. Las tropas soportan las fatigas de sus penosas jornadas con una abnegación digna del mayor elogio.

Según partes de Barcelona la columna de Vallejo, batió á la ronda de Mariano de la Coloma, teniendo cinco heridos. se ignoran las bajas del enemigo.

Conformes en un todo con las observaciones que se hacen en el siguiente comunicado, recomendamos su lectura á las autoridades locales por si desean ponerlas en planta:

Sr. Director de EL PORVENIR DE LEON.  
Muy Sr. mio: espero de su reconoci-

En seguida nos sentamos todos á la mesa. Sara bajó á buscar una botella del añejo y nos pusimos á almorzar.

Tomamos también café, y Zeffen quiso servírselo á nuestro sargento. Este, lleno de alegría, le decía:

—Señora Zeffen, me colmáis de satisfacción.

Ella se sonreía, y los demás nunca habíamos sido tan felices.

Cuando se sirvió el kirschenwasser empezó el sargento á contarnos el ataque de la noche, la manera con que los wurtemburgueses se habían posesionado de la Roulette, cómo había sido preciso arrojarlos, derribando dos puertas cocheras; la llegada de los cosacos al amanecer, y el modo con que se habían desplegado en guerrilla las dos compañías de tiradores.

Contaba estas cosas tan bien que me parecía estarlas viendo.

(Se continuará.)

da amabilidad, dé cabida en su digno periódico á las mal trazadas líneas que subsiguen, ofreciéndose de V. A. A. S. S.—S. F.

COMUNICADO.

Es de extrañar Sr. Director que a pesar de sus constantes escitaciones á las autoridades locales y la reconocida necesidad que se siente en esta población de desterrar costumbres feas y viciosas que tanto perjudican á la salud de sus habitantes como al ornato público, no se haya dictado alguna rigurosa medida, para acabar de una vez con el repugnante espectáculo, no visto en ninguna otra capital de España, que presenta en los días de mercado la casa matadero en una de sus dependencias, en que sin atender al aseo y limpieza requeridos ni á ninguna prescripción higiénica se venden las carnes de una manera que se resiste la pluma á describir, pues tan súcias y empuerrecidas se encuentran las manos de los expendedores como sus ropas, sacos e instrumentos cortantes impropios de todo matadero y en los que por las condiciones en que se usan pudiera fácilmente transmitirse el virus de otras reses muertas de enfermedades contagiosas.

Esto por una parte y por otra; en ninguna capital de provincia que no sea en Leon se consiente, que el local municipal llamado matadero, sirva de abasto público, pues para la espendición de carnes tienen los cortantes tablas á propósito ya sean propiedad de los Municipios ya de los particulares; no me esplico porque aquí, donde recientemente se ha obligado á las mujeres que vendian en la plaza de las Carnecerías, los menudos de las reses á alquilar una tienda, si han querido seguir en aquel punto, cuyo alquiler seguramente es mas importante que el capital empleado en esta pequeña especulacion ya insuficiente para ganarse el sustento de sus hijos; no se procede de la misma manera con los (caballeros del rastro), que ni por las condiciones de limpieza, y aseo pueden equipararse á aquellas, ni el lugar que ocupan debe de estar destinado si nó única y exclusivamente á el sacrificio de las reses.

Por último Sr. Director, repito que las casas mataderos, en ninguna población en que se dé á la higiene pública la importancia que se merece, tienen mas aplicación que para el degüello, siendo circunstancia indispensable que se hallen en un sitio apartado de la población y en condiciones de construcción, capacidad y aseo, que de ninguna manera reune la de esta capital.

La índole de este mal coordinado escrito no me permite entrar en consideraciones de otro género, que acaso me ocuparán en otro número, limitándome á escitar el celo de las autoridades, para que se coloque á los especuladores del Rastro, en lugares á propósito, en donde puedan ejercer su

oficio, y bajo su vigilancia, con la pulcritud y la decencia que el público tiene derecho a exigir en este genero de Establecimientos y se halla en la conciencia de todos.

S. F.

GACETILLA.

Ecós Locales.

¿Quisiéramos saber que se ha acordado por el Ayuntamiento en una instancia presentada por el representante de la Fábrica del Gas de Vitoria, proponiendo en condiciones muy ventajosas, la instalacion de esta clase, de alumbrado en nuestra capital?

Hacemos esta pregunta, porque hemos oido asegurar que no habiendo recibido tan ventajosa proposicion el *Regium Execuatur* del Sr. Secretario de aquella Corporacion, aun no se ha dado dictamen sobre el particular por la comision nombrada al efecto.

Hemos tenido el gusto de visitar el espacioso local, que en el piso principal del Café de los Montañeses se está habilitando, para la próxima instalacion del *Recreo Artístico*.

Entre las notables mejoras introducidas en aquel, figura en primer término su magnífico salon de baile, cuya capacidad, elevacion y elegancia con que se está decorando llama justamente la atención de propios y extraños; no habiéndose omitido medió ni sacrificio así por los dueños como por la Junta Directiva de aquella sociedad, para que los artistas leoneses no vayan en esta parte en zaga, á los de las capitales de primer orden que cuentan con los mejores centros de solaz y distraccion.

Próximo el dia en que aquel ha de inaugurarse, con un gran baile y otros festejos, son muchas las pretensiones de socios que asedian á la Junta; á la que de todas veras felicitamos lo mismo que á los dueños del local por el acierto y buen gusto que ha presidido á sus trabajos.

Anteayer pereció asfisiado en una casa de la calle de la Rua, un niño de cuatro meses con la ropa que le cubria, mientras sus padres se hallaban ausentes.

Tambien se cayó un jóven desde la muralla de Puerta-Sol á la calle, sin que apesar de la altura sufriera afortunadamente lesion alguna.

Hace ya dias que á todas horas y en todos los sitios del rio; entra á bañarse una caterva de chiquillos, que burlando en su mayor parte la vigilancia de los padres, corren el riesgo de perecer alguno de ellos ahogado siendo raro el año en que no suceden sensibles desgracias por esta causa.

Esperamos que los padres por su parte y los agentes municipales vigilando las márgenes del Bernesga, to-

marán en cuenta nuestro oportuno aviso.

**Poblacion alemana.**—Segun el censo último de la poblacion alemana, hay en ella una masa de 3.200.000 almas, ó sea un 8 por 100 de nacionalidad diferente. De ellos son 9.450 000 polacos; 220.000 franceses en las provincias de A sacia y Lorena y 10 en la rinianna; 150.000 de la Lituania; 150 000 daneses en el Schlewig del Norte, 140.000 vendeses; 50.000 moravios y teneques en Silesia y 80.000 extranjeros de distintos países.

El número de pastores protestantes de todo el imperio es 16.000; la Iglesia católica romana cuenta en toda Alemania 20.000 sacerdotes, 800 conventos, 20 obispados, cinco arzobispados y nueve vicariatos apostólicos.

Las aplicaciones del carton van extendiéndose mas cada dia; no solo se construyen ya ruedas de carton para los carruajes de los ferro-carriles, por considerarlas superiores á la de hierro, aunque mas caras, sino que los periódicos de Bruselas anuncian en la estacion de Mons, la subasta para la cubierta de carton de un gran edificio destinado á cocheras de locomotoras y á talleres.

SECCION MERCANTIL.

Nava del Rey 30 de Julio.

Cereales.

Trigo nuevo de 35 á 36 reales fanega.

Id. añejo de 37 á 38 id.

Cebada de 19 á 20 id.

Guisantes de 31 á 32 id.

Algarrobas de 21 á 22 id.

Centeno de 24 á 25 id.

Garbanzos añejos de 110 á 120 id.

Caldos.

Somonte ó de última hoja de 13 á 14 reales cantaro.

Id. añejo de 20 á 24 id.

Id. superior de 24 á 30 y 40. segun clase.

Id. mas superior de 40 á 100 y 120.

De cerezo de 120 á 600.

Vinagre de 12 á 14.

Toro 27 de julio.

Los precios han sido:

Trigo superior de 38 á 40 rs. fanega.

Morcajo de 30 á 34 id.

Centeno de 22 á 23 id.

Cebada nueva de 20 á 22 id.

Algarrobas de 30 á 32 id.

El vino ha bajado 2 reales en cantaro.

Está el superior á 18.

El inferior á 12.

Rioseco 1.º de Agosto.

Este mercado sigue con las entradas cortas y efecto de esto y ser varios los que compran se ha pagado el poco trigo añejo y nuevo que se ha presentado á 37 1/2 y 38 reales las 94 libras. Por partidas no se sabe de operacion

ninguna y los pocos que tienen trigos añejos, no quieren venderlos, visto el estado del mercado, menos de 40 rs. las 94 libras.

Medina del Campo 1.º de Agosto.

Trigo á 38 rs. las 94 libras.

Centeno á 23 rs. fanega.

Cebada añeja de 23 á 24 id.

Id. nueva á 20 id.

Algarrobas de 23 á 24 id.

**SALUD Á TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Después de las adhesiones de muchos médicos y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas como á los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y oír á fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcoholicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son mas nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tegidos y fortifican á las personas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones; sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du BARRY y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

Imp. de Garcia Perez y hermano.

calle de la Concepcion, núm. 8.

# SECCION DE ANUNCIOS.

**TIENDA EN ARRIENDO.**  
**Por D. Pablo de Leon,**  
**se arrienda la que dá á**  
**los portales de la Plaza**  
**Mayor en la casa que**  
**vive.**

**DOCTOR IN ABSENTIA.**  
 Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título ó diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á **MEDICUS. CALLE DEL REY, 46, JERSEY (INGLATERRA).** 9

**AVISO AL PÚBLICO.**  
 Las grandes reformas que tengo hechas en mi fábrica me permitan poner á disposición del público dos clases de Cerveza inmejorables.  
 Además he recibido de Paris para la fabricación de la Limonada gaseosa, una máquina y el inventor de ella fué premiado en Londres, Paris, Burdeos y Bayona por la buena calidad de sus productos, dicha máquina tiene dos lavaderos depuradores que purifican el gas antes de mezclarse con el agua para la saturación, lo que produce una limonada dulce y agradable, las personas mas delicadas pueden hacer uso de ella. Además de la buena calidad sus precios se hallan al alcance de todo el mundo por su poco importe, lo que tengo el honor de ofrecer á los habitantes de esta población donde se halla la fábrica calle de la Tesorería, número 8.

**PRECIOS.**  
 Cerveza alemana y fuerte 18 reales la docena de botellas grandes, y á 9 id. la de id. de botellas pequeñas.  
 Cerveza gaseosa.  
 Limón, Naranja y Cóc inglés, la docena de botellas grandes 13 reales, y á 8 id. la de botellas pequeñas.  
 Por menor para llevar de la fábrica, la Cerveza Alemana y fuerte á 2 reales botella y media botella un real. Cerveza gaseosa 12 CUARTOS las botellas grandes y á 1 REAL las pequeñas.

En el pueblo de Trobajo de arriba, calle de la Iglesia núm. 26 y 28, se vende una casa con habitaciones altas y bajas, corrales, patio, panera y huerta carretal trasera; toda ella es de construcción sólida, y está bien conservada. El que quiera interesarse en su compra, véase con D. Julián Otero que vive en la Travesía de Revollo de num. 6.

D. Lesmes Sanchez de Castro, segundo médico-cirujano del Hospital de S. Antonio Abad, ha trasladado su casa á la calle de Serranos, núm. 3, donde continuará recibiendo en consulta de once á una, gratis á los pobres los sábados.

En la Rinconada de S. Marcelo número 3, hay de venta arroz superior á 28 rs. arroba, y 10 cuartos libra. Quesos de bola, de Gruyer y Roquefort. Buen salchichon, aceite purificada y otros artículos.

Se arrienda una habitacion en la calle de Sta. Marina la Vieja, núm. 13, en la misma casa daran razon.

## HORCHATERIA.

En la que ha poco tiempo se ha abierto en la plaza Mayor, núm. 13, acaba de llegar un escogido surtido de cerveza fuerte y alemana de una de las mejores fábricas de Valladolid, y la gaseosa de la acreditada fabrica, «La Deliciosa», de Madrid. También acaba de llegar la excelente sidra de la mejor fábrica de Gijón.  
 En la misma horchateria se ofrece al público toda clase de refrescos, como tambien se reciben encargos, para dentro del establecimiento, y se sirven á domicilio.

**A LOS CONSUMIDORES**  
**CONVENDRA SABER QUE PUEDEN**  
**HALLAR**  
**GRAN VARIEDAD.**

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en *El Pasaje de S. Martin.*  
 Donde encontrarán tambien cera elaborada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, segun les convenga.

**Plegaria núm. 8.**  
**PASO.**  
 Le hay de Matemáticas y otras asignaturas de segunda enseñanza, en la calle de Serranos núm. 4.

Se vende la casa núm. 16, de la calle de Sta. Cruz á pagar de presente ó á plazos convencionales, es de nueva construcción y reúne todas las comodidades necesarias. En esta imprenta se daran informes.

Se arrienda la casa núm. 13, de la calle de S. Pelayo. En la calle de la Rua núm. 22, daran razon.

Quien quisiera comprar ó alquilar tres baños y tres estufas para calentar el agua de los mismos, que se daran con equidad pase á verlos á la plazuela de la Catedral, núm. 1.º en donde pueden tratar de ajuste.

En la calle de la Escalerilla, núm. 1, se vende un catre bruñido matrimonial; una zafra para aceite de cabida de siete á 8 arrobas, con su llave propia para mostrador y dos escaparates para tienda con sus cristales.

**COCHE-CORREO.**—Se despachan billetes directos á Oviedo, Gijón y demás puntos importantes de Asturias en combinacion con los ferro-carriles, se reciben encargos y toda clase de trasportes, en la Administración del mismo, calle del ex-Arco de las Animas núm. 24.

**ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.**  
 Ya llegaron las latas de pimientos morrones dulces, tengo una pipa de vino vacía de cabida de 26 á 30 cántaras y daré arreglada, bien sea vendida, á cambio ó fiada.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, núm. 8, hay de venta tocino jamon, manteca en rama y derretida, embutidos del reino; vino de Toro, Rueda y del país y otros muchísimos géneros que se dan á precios arreglados.

## NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

# ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficacísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

*Carta del Illmo. Sr. CARLOS TOMÁS THIBEAULT Obispo de Montpellier, al inventor.*

*Carta del Doctor QUATREFRAGUES al Inventor.*  
 Monsieur Seirep. No veo ningun inconveniente en que se sepa que, buscando algun alivio á las jaquecas que tan amenudo me atormentaban lo he encontrado notabilísimo en el aceite que V. compone, habiendo observado además con gran sorpresa que la parte superior de la cabeza donde por consejo de V. lo plico se va poblando de un vello fino y espeso despues de haber estado desnuda durante muchos años; por esto me presto, con gusto, á los deseos de V. y le autorizo para que haga de estas lineas el uso que tenga por conveniente. Reciba V. la seguridad de mi alta consideracion y apreciado etc.

Todo suyo,  
**Quatrefragues.**  
*Certificado del Sr. MARQUÉS DE GRAVE Coronel de Ingenieros.*  
 El abajo firmado certifico: que por medio de unciones á la cabeza y barba con el aceite Seirep, durante ocho meses he logrado recobrar el color del pelo prematuramente encanecido á consecuencia de una enfermedad grave que contrage en nuestras campañas de Africa.

Y para que conste doy el presente en mi palacio de San Martin de Aumes etc.  
**Hipólito de Grave.**  
 Paris 4 de Mayo de 1872.

Querido Seirep: Los ensayos practicados con su aceite, desde principios de año, han producido todos excelentes efectos: por mi parte tengo la satisfaccion de poderle anunciar la curacion de dos casos de alopecia parcial de aquellos que V. llama de segundo grado: en las erupciones del cráneo una de ellas herpética y en varias afecciones nerviosas me ha dado resultados inmejorables: ahora estoy observando la recoloracion en un sugeto cano que ya empieza á poderse apreciar: mas adelante le mandaré á V. la relacion detallada de todos los casos con mis observaciones particulares sobre cada uno de ellos; pero no tarde V. mas en dar al público su específico, es eficacísimo querido Seirep, es altamente higiénico y por lo tanto no puede menos de encontrar en todas partes una acogida fabulosa.

+ Carlos Tomás Obispo de Montpellier.  
 El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmacia de la Sra. Viuda de Chalanzon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al *Doctor Seirep Union 9. 3.º*, Madrid. 5

## PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.  
 Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.  
 Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y bates de Ungüento.  
 Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.  
 No. 4.